

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 128 - 11 de abril de 2025

EDITORIAL

3228 Ducha fría para Netanyahu en la Casa Blanca

El primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, se reunió el 7 de abril con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en la Casa Blanca. Pero las cosas no salieron como esperaba el jefe del gobierno israelí.

- El presidente Trump se mantuvo inflexible sobre el 17% de arancel que había anunciado para las importaciones israelíes –finalmente ese arancel quedó en el 10%... igual que para todo el mundo.
- Netanyahu esperaba que, después de la destrucción de Gaza, Líbano y Siria, esta vez lograría empujar la administración Trump a destruir Irán, pero el presidente estadounidense confirmó que está negociando con el gobierno de la República Islámica.
- Netanyahu esperaba obtener el apoyo de Washington frente a Turquía en Siria, pero, en presencia de él, Trump dijo a los periodistas: *“Yo tengo buenas relaciones con un hombre llamado Erdogan. ¿Han oído hablar de él? Resulta que a mí me cae bien y que yo le caigo bien.”* En tono todavía más irónico, el presidente Trump continuó: *“Le dije a Erdogan: «Felicidades, usted ha hecho lo que nadie había logrado en 2 000 años. Ha tomado el control de Siria.» Es un tipo duro [Erdogan]. Es muy inteligente y ha hecho algo que nadie había podido lograr.”*
- Netanyahu y sus sionistas revisionistas esperaban utilizar la ambición de Estados Unidos para expulsar de Palestina a toda la población palestina, pero el presidente Trump se mostró tremendamente ambiguo al declarar que *“la guerra cesará en algún momento, pero será en un futuro no demasiado lejano”*.

AMÉRICAS

3229 El presidente Trump logró que casi todo el mundo se sienta aliviado porque al final el arancel será “sólo” de 10%

El presidente estadounidense, Donald Trump, anunció sorpresivamente la suspensión de los aranceles que ya había anunciado para todos los países del mundo y dijo que, en definitiva, todos –menos China, a la que mantuvo un arancel de 125%– pagarán un arancel común de “sólo” 10%.

Casi todos los Estados saludaron con alivio esa decisión.

☞ La reacción de alivio de la mayoría de los gobiernos ante este anuncio ilustra la habilidad del “método Trump”. Prácticamente todos aplauden hoy lo que ahora llaman un alza “razonable”, aunque hace sólo unos días todos se oponían al principio mismo de un nuevo arancel.

Análisis de *Red Voltaire*

• «[Fin de la globalización, “Primera Guerra Mundial Comercial” y “Guerra Civil bursátil en Wall Street”](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

La política arancelaria del presidente estadounidense Donald Trump no debería sorprender a nadie –Trump venía reclamándola desde 1985. Pero su impacto es difícil de evaluar. Algunos estiman que esa política marca “el fin de la globalización”, en el sentido de lo que podríamos llamar la “globalización estadounidense”, pero no en cuanto a la circulación mundial de las riquezas. Para nosotros, en *Red Voltaire*, se trata más bien de la “Primera Guerra Mundial comercial”, en el sentido en que esos aranceles son negociables y no deben llevar a un conflicto militar. Otros piensan que, con esa política arancelaria, Estados Unidos abre una “guerra civil bursátil en Wall Street” ya que saca a la luz los intereses divergentes de los súper multimillonarios. Lejos de oponerse entre sí, esas tres interpretaciones probablemente se complementan.

3230 La administración Trump precisa sus posiciones en el ámbito de la defensa

En la reunión de los ministros de Exteriores de la OTAN que se realizó el 4 de abril, en Bruselas, el secretario de Estado, Marco Rubio, precisó las posiciones de la administración Trump:

• Sobre la OTAN, el presidente Trump es favorable a la alianza atlántica... a condición de que todos los países miembros dediquen al menos un 5% de su PIB a los gastos de defensa.

• Sobre el plan de la Unión Europea (ReArm Europe), el presidente de Estados Unidos se niega a que [las compañías estadounidenses queden excluidas de las futuras compras de armas de los países europeos](#).

3231 Purga en la Casa Blanca

• [Seis funcionarios del Consejo de Seguridad Nacional fueron despedidos](#) por el presidente Donald Trump después de una intervención de 30 minutos de la activista republicana Laura Loomer en la Oficina Oval de la Casa Blanca sobre los straussianos.

• Laura Loomer, cuyo hermano murió en los hechos del 11 de septiembre de 2001, proclama que los atentados de aquel día en realidad fueron orquestados por los straussianos estadounidenses, lo cual la ha llevado a ser catalogada como “complotista” o “conspiracionista” por la prensa dominante.

• Según la publicación *Jewish Insider*, entre los funcionarios despedidos después de la intervención de Laura Loomer están David Feith, Brian Walsh, Maggie Dougherty y Thomas Boodry.

• Al parece, Laura Loomer también trató –sin éxito– de obtener la destitución del consejero de seguridad nacional, Mike Waltz, por su responsabilidad en el “Signalgate” (Cf. VAI 3140).

• También fue destituido el jefe de la National Security Agency (NSA), el general Timothy Haugh. La destitución de este general, también director del Cyber Command y del Central Security Service (CSS), parece haber suscitado inquietud en el senado. Se desconoce si la destitución del general Timothy Haugh está vinculada a la de los funcionarios del Consejo de Seguridad Nacional.

• Laura Loomer también ha reclamado públicamente la destitución de la subsecretaria a cargo de la Marina de Guerra (US Navy), Maria Proestou; del director a cargo de Asia en el Consejo de Seguridad Nacional, Ivan

Kanapathy; del alcalde de Hamtramck, Amer Ghalib, nominado por el presidente Trump para ser enviado a Kuwait como embajador; y de la jefa de la oficina de Asuntos Femeninos del Departamento de Estado, Katrina Fotovat.

3232 Guerra de los jueces de los Estados contra el presidente Trump

- El Tribunal Supremo de Estados Unidos ya ha tenido que anular 2 decisiones de tribunales de menor categoría que suspendían la aplicación de decisiones del presidente Donald Trump. Se trata específicamente de la decisión presidencial de anular subvenciones de decenas de millones de dólares asignadas al sector de la educación. Otro tribunal había ordenado a la administración Trump reintegrar a sus puestos 16 000 funcionarios destituidos.

- El 9 de abril, la Cámara de Representantes adoptó una ley que prohíbe a los jueces de los Estados anular las decisiones del presidente de Estados Unidos. Un proyecto de ley en ese mismo sentido ha sido presentado al senado.

3233 Una ex directora de Meta acusa a Mark Zuckerberg de colaborar en secreto con China

Sarah Wynn-Williams, ex directora de política mundial de Meta, aseguró ante el subcomité judicial del senado estadounidense que el propietario del gigante informático, Mark Zuckerberg trabajaba “de la mano” con el gobierno chino para construir en China una empresa de 18 000 millones de dólares. Según Sarah Wynn-Williams, Meta habría colaborado con el Partido Comunista de China para concebir y desarrollar herramientas de censura que permitirían silenciar a los críticos del régimen chino.

3234 Expertos del Consejo de Derechos Humanos quieren procesar a Nicaragua

Según el Grupo de Expertos en Derechos Humanos sobre Nicaragua (GHREN) y del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, el presidente nicaragüense Daniel Ortega habría

consolidado un sistema de control absoluto sobre la población gracias a una represión generalizada y a una amplia red de vigilancia y de inteligencia interna que silencian toda forma de oposición.

El GHREN y el Consejo de Derechos Humanos de la ONU afirman en un informe que una fuerza policial de 76 800 voluntarios encapuchados comete en Nicaragua graves violaciones de los derechos humanos. El GHREN reclama que algún Estado, sin importar cuál, inicie un proceso contra Nicaragua ante la Corte Internacional de Justicia.

EUROPA

3235 Reino Unido espera convertirse en líder mundial de la comercialización de energía generada por fusión nuclear

El gobierno del primer ministro británico, Keir Starmer, anunció el 3 de abril que está invirtiendo [20 millones de libras esterlinas en la creación de un fondo denominado Starmaker One](#), que comercializaría energía generada por fusión nuclear. El manejo de ese fondo estaría en manos de East X, una firma privada que movilizaría entre 150 y 199 millones de libras, cifra que incluye el aporte inicial.

☞ Actualmente todo lo concerniente a la energía nuclear está en manos de los Estados. Reino Unido espera desempeñar un papel central en la comercialización de esta nueva fuente de energía, para regresar a los tiempos en que ese país fue líder mundial del carbón y posteriormente del petróleo.

La inversión anunciada por el gobierno de Starmer es resultado de su implicación a favor de un nivel récord, de 410 millones de libras, anunciado en enero, en la investigación sobre la fusión nuclear en Reino Unido y en la colaboración con otros países en aras de desarrollar una fuente de energía no contaminante e ilimitada y de estimular el crecimiento económico.

☞ La fusión nuclear reproduce el proceso que alimenta el sol: la fusión de dos isótopos de hidrógeno bajo un calor extremo, libera una cantidad masiva de energía. La fusión nuclear constituye una fuente de energía limpia ya que, al contrario de la fisión nuclear, la fusión no produce desechos radioactivos. La fusión nuclear sería, por consiguiente, la solución ideal para garantizar la seguridad energética mundial.

3236 Ex director del MI6 considera que la “alianza” entre Rusia y Estados Unidos es una “amenaza”

[Alex Younger](#), ex director de la inteligencia exterior británica (MI6), afirma que el Reino Unido tendría que darse cuenta de que Rusia, y su proximidad con Estados Unidos, es una amenaza real. *“Putin y Trump han hecho lo mejor posible para convencernos de que las reglas han cambiado”*, afirmó.

Alex Younger declaró al diario británico *The Independent*: *“Estoy preocupado. Evidentemente, nos hemos desarmado militarmente. Hemos desmantelado ampliamente nuestra base militar e industrial, lo cual es un gran problema. Desde hace muchos años estamos libres de toda forma de amenaza existencial. Hemos iniciado, indudablemente, una serie de guerra selectivas, que han impuesto inútilmente sacrificios a los jóvenes y hoy existe un gran cinismo en cuanto a esta idea del esfuerzo colectivo para defender el país.”*

3237 Israel expulsa dos diputadas británicas

Dos diputadas británicas, Yuan Yang y Abtisam Mohamed, fueron detenidas al llegar a Israel y expulsadas de regreso al Reino Unido. El ministerio de Inmigración de Israel afirmó que las dos diputadas británicas, ambas miembros del Partido Laborista –la formación del primer ministro británico Keir Starmer– se disponían a *“documentarse sobre las actividades de las FDI [Fuerzas de Defensa de Israel, o sea las fuerzas armadas israelíes] y a sembrar un odio antisraelí”*.

3238 Denuncias judiciales contra británicos implicados en crímenes israelíes contra la población de Gaza

El Public Interest Law Centre y el Centro Palestino por los Derechos Humanos presentaron en Londres denuncias legales contra 10 británicos que participaron en operaciones de las fuerzas armadas de Israel en la franja de Gaza. Las denuncias, por “crímenes de guerra” y “crímenes contra la humanidad”, fueron presentadas el 7 de abril ante la unidad de “crímenes de guerra” de la policía de Londres.

☞ La Organización de las Naciones Unidas (ONU) participa en la investigación sobre posibles crímenes de guerra en Myanmar (Birmania), pero no investiga los crímenes de Israel en la Palestina ocupada.

El 31 de marzo, los presidentes de las Comisiones de Relaciones Exteriores del senado y de la Cámara de Representantes del Congreso de Estados Unidos, escribieron al secretario general de la ONU, el portugués Antonio Guterres, advirtiéndole que *“todo miembro del Consejo o entidad de la ONU que apoye de alguna manera un M3I [Mecanismo Internacional, Imparcial e Independiente] contra Israel estará expuesto a las mismas consecuencias que ha sufrido la Corte Penal Internacional”*.

3239 Relajamiento de tensiones entre Francia y Argelia

El ministro de Exteriores de Francia, Jean-Noel Barrot, viajó a Argel, donde fue recibido por el presidente de Argelia, Abdelmadjid Tebboune. Durante el encuentro, las partes se esforzaron por detener la degradación de las relaciones entre Francia y Argelia, iniciada desde que el gobierno francés reconoció el territorio de Sahara Occidental como posesión de Marruecos. Las relaciones entre París y Argel empeoraron últimamente debido a la negativa reiterada de las autoridades argelinas a aceptar la expulsión de migrantes argelinos declarados ilegales por las autoridades francesas y a la protesta de Francia contra la condena a 5 años de cárcel emitida el 27 de marzo por la justicia

argelina contra el escritor argelino Boualem Sansal, quien había adquirido la ciudadanía francesa en 2024.

Análisis de *Red Voltaire*

• «[¿De qué se ha declarado “culpable” a Marine Le Pen?](#)», por Thierry Meyssan

En Francia, Marine Le Pen fue declarada culpable de “malversación de fondos públicos”, fondos que le habían sido asignados como diputada del Parlamento Europeo, y condenada a no poder participar en la próxima elección presidencial. ¿Causa y efecto? Sólo en apariencia porque en realidad es más bien lo contrario. Para declararla “inelegible”, un tribunal de primera instancia la declaró culpable. El delito fue inventado para justificar el castigo.

Extrañamente, en la clase política francesa nadie se toma el trabajo de precisar que el Parlamento Europeo ha modificado la concepción misma del papel de los eurodiputados. Para la Unión Europea, los eurodiputados ya no representan a sus países respectivos, sino que son más bien la “avanzada” de una “ciudadanía europea”.

3240 Alemania podría reclamar a Estados Unidos las reservas de oro que había confiado a la Reserva Federal

La Unión Demócrata Cristiana de Alemania (CDU), el partido del eventualmente futuro canciller Friedrich Merz, se plantea la posibilidad de repatriar las 1 200 toneladas de oro de Alemania actualmente depositadas en la Reserva Federal de Estados Unidos.

☞ La mitad de las reservas de oro de Alemania están depositadas fuera del país (un 10% en Reino Unido y un 40% en Estados Unidos). El 50% restante está depositado en Frankfurt.

A pesar de repetidas solicitudes de miembros del parlamento alemán, desde 2012, nadie ha podido verificar las reservas de oro alemanas depositadas en Estados Unidos.

3241 La difícil formación de la nueva coalición de gobierno en Alemania

El cristianodemócrata Friedrich Merz, ganador de las últimas elecciones, logró conformar una coalición de gobierno con los socialdemócratas frente a la Alternativa para Alemania (AfD). Merz publicó un largo [contrato de gobierno](#), que plantea fundamentalmente la necesidad de reactivar la economía nacional, gravemente afectada por la voladura de los gasoductos Nord Stream y Nord Stream 2 y por el apoyo financiero de Alemania a la guerra en Ucrania. El documento estipula también que la nueva coalición trabajaría para que Alemania asuma un papel político decisivo a la cabeza de la Unión Europea.

3242 Estados Unidos cierra el centro de tránsito de armamento hacia Ucrania en Polonia

El general estadounidense Christopher Cavoli, Comandante Supremo de las fuerzas de la OTAN y también jefe de las tropas de Estados Unidos en Europa, anunció la retirada de los 1 700 militares estadounidenses desplegados en el centro estratégico de Rzeszów-Jasionka (Polonia). El general Cavoli hizo el anuncio en la Conferencia sobre la Defensa de Europa Central, realizada el 10 y el 11 de abril en Split (Croacia).

☞ El centro estratégico de Rzeszów-Jasionka, en Polonia, servía de centro de tránsito del suministro de armamento a Ucrania, armamento proveniente no sólo de Estados Unidos sino de todos los países aliados de Kiev.

☞ Según la NBC, Estados Unidos planea actualmente la retirada de 10 000 militares estadounidenses presentes en Europa Central.

Varios miembros, tanto demócratas como republicanos, de la Comisión de las fuerzas armadas de la Cámara de Representantes de Estados Unidos han expresado gran inquietud sobre una eventual retirada de las fuerzas militares estadounidenses presentes en Europa Central, así como ante la posibilidad de que

Estados Unidos decida renunciar a la dirección de las fuerzas de la OTAN.

3243 Realizan primera cumbre Unión Europea-Asia Central

La primera cumbre UE-Asia Central se desarrolló el 3 y el 4 de abril en Samarcanda (Uzbekistán). Los participantes –la Unión Europea estuvo representada únicamente por los presidentes de la Comisión Europea y del Consejo Europeo, la alemana Ursula von der Leyen y el portugués Antonio Costa– se pronunciaron por “*una paz justa y duradera en Ucrania*”, según los principios enunciados en la Carta de las Naciones Unidas. La Unión Europea considera a Rusia como “el agresor” pero los Estados de Asia Central se abstuvieron de condenar a Rusia en la ONU.

Todas las partes presentes en Samarcanda dijeron estar de acuerdo en continuar la cooperación tendiente a limitar que sean burladas las “sanciones” de la Unión Europea contra Rusia, “*principalmente para evitar las reexportaciones de bienes comunes prioritarios*”.

El presidente del Consejo Europeo, Antonio Costa, afirmó: “*Rusia ha probado desde hace tiempo que ya no puede ser un socio fiable. Y la UE ha probado que es previsible, fiable y favorable a una cooperación sostenible.*”

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunció un paquete de medidas tendientes a movilizar inversiones de la UE y de sus países miembros por un valor de 12 000 millones de euros, en el marco de la iniciativa denominada Global Gateway. Esas inversiones apuntarían a sectores como el transporte (3 000 millones de euros), las materias primas (2 500 millones de euros), el agua, la energía y la lucha contra el cambio climático (6 400 millones de euros) así como la conectividad numérica (100 millones).

La Unión Europea da gran importancia al “corredor de transporte transcaspio”, cuyo objetivo es reducir a la mitad (15 días) el tiempo de transporte entre Europa y Asia Central.

3244 La Unión Europea y Japón proseguirán su cooperación contra Rusia a través del G7

La Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, y el ministro de Exteriores de Japón, Takeshi Iwaya, abordaron el fortalecimiento de la cooperación bilateral en el 2º Diálogo Estratégico UE-Japón, realizado el 4 de abril.

Ambas partes expresaron su apego al “orden internacional basado en reglas” –no al derecho internacional–, en particular en el marco de la asociación UE-Japón en materia de seguridad y defensa, instaurada en noviembre de 2024.

Los representantes de la Unión Europea y Japón también reafirmaron su apoyo a Ucrania y condenaron a los países que respaldan “*la guerra de agresión ilegal de Rusia*”, el supuesto despliegue en Rusia de tropas de “*Corea del Norte*” (la República Popular Democrática de Corea, RPDC) y los envíos “*ilegales*” de armas norcoreanas a Rusia.

La Unión Europea y Japón también afirmaron que es necesario instaurar en el G7 una estrecha coordinación sobre las prioridades mundiales y regionales en política exterior.

☞ El ministro de Exteriores de Japón, Takeshi Iwaya está vinculado a la Iglesia de la Unificación –la conocida “Secta Moon”. Se desconoce cuánto dinero recibió de los sobornos a diputados japoneses recientemente revelados y ya era sospechoso de estar implicado en otro caso de corrupción. Pero cuando la prensa reveló los sobornos distribuidos por la Secta Moon, Iwaya reaccionó de inmediato, reclamando la disolución de las facciones en el seno de su formación política, el Partido Liberal Democrático (PLD).

☞ El gobierno del actual primer ministro japonés, Shigeru Ishiba (PLD), un nostálgico del imperialismo japonés, está ideológicamente vinculado a los nacionalistas integristas ucranianos que rodean a Volodimir Zelenski.

3245 La Unión Europea en la “Primera Guerra Mundial comercial”

• En febrero de este año, la Unión Europea proponía firmar con Estados Unidos un acuerdo para la supresión total y recíproca de los aranceles sobre los productos industriales. La presidenta de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, declaró que esa oferta “*sigue sobre la mesa*” a pesar del alza considerable de los aranceles anunciada por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

• Según la Agence Europe, agencia de prensa especializada en las actividades de la Unión Europea, el fracaso de las negociaciones sobre ese acuerdo es imputable directamente al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien al parecer no presta oídos a las propuestas europeas.

• Según el comisario europeo a cargo del Comercio, el eslovaco Maros Sefcovic, la Unión Europea ha mostrado reiteradamente su voluntad de negociar sin que ello impidiera al presidente Trump iniciar la actual guerra comercial. “*Por eso pienso que tenemos que proceder a la adopción de contramedidas*”, declaró.

• El ministro saliente de Economía de Alemania, Robert Habeck, llamó a responder a los aranceles estadounidenses apuntando a los productos farmacéuticos, muy importantes para Estados Unidos, y activando la “*herramienta anticoerción*” de la Unión Europea.

• “*Si usted no muestra que tiene capacidad de respuesta, si del otro lado no hay voluntad de desescalada, entonces, efectivamente, usted no está entrando en la negociación con armas buenas y con buenos recursos*”, declaró el ministro francés de Comercio Exterior, Laurent Saint-Martin.

• Teniendo en cuenta los aranceles europeos ya existentes, así como las demás barreras europeas (normas sanitarias, medioambientales y otras específicas de la Unión Europea, además del Impuesto al Valor Añadido o IVA) y ciertos parámetros políticos, el presidente Donald

Trump había fijado un arancel de 39% para todos los productos provenientes de la UE.

• La Comisión Europea había elaborado [una respuesta](#) en [tres etapas](#), que recibieron la aprobación del Consejo Europeo:

- Una imposición de nuevos aranceles entraría en vigor el 15 de abril (anexo I) –se trata de una serie de aranceles que la Unión Europea ya había adoptado en 2018, durante el primer mandato presidencial de Donald Trump–;

- una segunda ola de nuevos aranceles europeos (anexo II) debía entrar en vigor el 16 de mayo;

- una tercera ola de nuevos aranceles europeos (anexos III y IV), que no se pondría en vigor hasta el 1º de diciembre.

• La Unión Europea expresó satisfacción ante la decisión de último minuto del presidente Trump de limitar temporalmente –por 90 días– sus aranceles al 10%. En respuesta, la UE suspendió el aumento de sus propios aranceles sobre los productos estadounidenses.

3246 La Unión Europea teme que las exportaciones de China hacia Estados Unidos se redireccionen hacia Europa

Teniendo una oleada de productos chinos redirigidos hacia Europa, como consecuencia de la política arancelaria de la administración Trump, la Unión Europea ha creado un grupo de trabajo (*task force*) europeo encargado de vigilar las importaciones.

Según el comisario europeo del Comercio, el eslovaco Maros Sefcovic, China también tendrá que tratar las cuestiones vinculadas al excedente mundial de ciertos productos industriales, como el acero, los problemas de acceso al mercado y el respeto de la propiedad intelectual.

3247 Anuncian consolidación de la Agencia Europea de Defensa

El informe anual de la Agencia Europea de Defensa (EDA), publicado el 8 de abril, afirma

que en 2024 esta consolidó su posición como principal plataforma europea de investigación colaborativa en el sector de la defensa. Según el informe, la EDA ya gestiona o negocia más de 100 proyectos de investigación y tecnología (R&T) por un monto de 681 millones de euros.

En el marco de la iniciativa *Fast track*, concebida para garantizar la entrega rápida a los Estados miembros de munición de artillería de 155 milímetros –para apoyar a Ucrania–, la EDA ha firmado 60 contratos-marco con fabricantes europeos y 9 Estados ya han presentado pedidos. Las primeras entregas comenzaron en mayo de 2024 y otras deben concretarse en 2025. El valor máximo combinado de los contratos-marco disponibles para los Estados miembros sería de 1 600 millones de euros.

La próxima prioridad será la compra de munición antitanque del tipo Carl Gustaf, de 84 milímetros. El procedimiento de suministro para ese tipo de munición se inició en diciembre de 2024 y las entregas comenzarían en 2025.

Videos

- [Thierry Meyssan en la emisión «La vie autrement»](#) (disponible únicamente en francés)
- [Thierry Meyssan en la emisión «Géopolitique profonde»](#) (disponible únicamente en francés)

3248 La Unión Europea mantendrá su ayuda al desarrollo después de la disolución de la USAID estadounidense

El comisario de la UE para las Asociaciones Internacionales, el checo Jozef Sikela, declaró ante el Parlamento Europeo que el cese de la ayuda al desarrollo proveniente de Estados Unidos (50 000 millones de dólares) tendrá grandes repercusiones, pero aseguró que la Unión Europea mantendrá su propio flujo de ayuda (95 500 millones de euros).

Según Sikela, los mecanismos de financiamiento de la Organización Mundial de la Salud (OMS), del Fondo Mundial de Lucha contra el sida, la tuberculosis y la malaria (Global Fund) y el

Fondo para las pandemias se verán particularmente afectados por la disolución de la USAID estadounidense.

3249 Financiamiento opaco de la Comisión Europea a ciertas ONGs

• El Tribunal de Cuentas Europeo señala en su [informe especial 11/2025](#), presentado el 4 de abril, que *“a pesar de las mejoras, la transparencia de las subvenciones europeas se ve en peligro debido a las incoherencias en la clasificación de entidades como ONGs y a problemas que afectan la calidad de los datos. También comprobamos que la Comisión [Europea] y otros órganos no verificaban de manera proactiva el respeto de los valores de la UE por parte de los destinatarios y que la Comisión ha estado financiando ciertas actividades de sensibilización de una manera que no era totalmente transparente”*.

• Este informe confirma las [observaciones](#) del Mathias Corvinus Collegium, según las cuales la Comisión Europea financia sobre todo la propaganda a su favor.

• El escándalo sobre las subvenciones europeas fue denunciado inicialmente por el Partido Popular Europeo (PPE), cuando descubrió que ONGs “verdes” utilizaban subvenciones europeas en *“actividades de convencimiento hacia actores políticos”* con poder de decisión.

• La Unión Europea considera que una ONG (organización no gubernamental) es cualquier organización no lucrativa independiente de un gobierno. Pero el Tribunal de Cuentas Europeo comprobó que la Comisión Europea ni siquiera verifica si un gobierno ejerce influencia sobre las direcciones de supuestas ONGs o si estas últimas trabajan en favor de los intereses comerciales de alguno de sus miembros.

• El Grupo de los Conservadores y Reformistas Europeos en el Parlamento Europeo reunió las firmas de una cuarta parte de los eurodiputados cristianodemócratas, conservadores y de extrema derecha para crear una comisión investigadora sobre el financiamiento que la Comisión Europea aporta a las ONGs.

- La comisión del Parlamento Europeo a cargo del control del presupuesto subrayó, el 8 de abril, la “importancia del principio de separación de los poderes” en el seno de la Unión Europea y recordó que “las instituciones deben practicar una cooperación leal mutua”.

También pidió que la Comisión Europea afine su definición sobre las organizaciones de la sociedad civil y las ONGs, que garantice que estas se inscriban en el registro de transparencia, que garantice la transparencia de su financiamiento y que vele por que esas organizaciones respeten realmente los valores de la UE.

3250 Se prepara la guerra entre Bosnia-Herzegovina y Serbia

- El presidente serbio, Aleksandar Vucic, y el ministro de Defensa de Hungría, Kristof Szalay-Bobrovniczky, firmaron en Belgrado una “hoja de ruta” que define 79 actividades militares conjuntas entre sus países.

Al firmar el documento, el 1º de abril, el presidente de Serbia recordó que durante la guerra de la OTAN contra el país, el primer ministro húngaro, Viktor Orban, quien ya ocupaba ese cargo en aquel momento, logró impedir “un ataque terrestre contra lo que era entonces Yugoslavia”. El presidente Vucic agregó: “Veintiséis años después, las dos partes tienen ahora la oportunidad de anudar lazos estratégicos extremadamente estrechos, de profundizar su cooperación y de acercarse a una alianza serbo-húngara.”

☞ El 18 de marzo, Kosovo, región separada de Serbia a raíz de la intervención de la OTAN y hoy convertida en un Estado no reconocido por las Naciones Unidas, firmó un [acuerdo de defensa trilateral](#) con Albania y Croacia.

- La Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, hizo una visita a las tropas de la Unión Europea desplegadas en Bosnia-Herzegovina en el marco de la Operación Althea, presentada como una operación conjunta UE-OTAN. Durante su visita, la señora Kallas declaró: “Hoy, el país está

confrontando una grave crisis constitucional. Los dirigentes de la República Srpska [República Serbia de Bosnia] socavan el orden constitucional y legal, amenazando las libertades fundamentales de todos los ciudadanos. Esas acciones contradicen el compromiso que Bosnia-Herzegovina ha contraído en su camino hacia la Unión Europea. No toleraremos ninguna amenaza a la integridad territorial, la soberanía y el orden constitucional de Bosnia-Herzegovina. Todo intento tendiente a dividir el país es inaceptable.”

3251 Los jefes de los estados mayores de Reino Unido y Francia viajaron a Kiev

El almirante británico Tony Radakin y el general francés Thierry Burkhard, jefes de los estados mayores de las fuerzas armadas de sus países respectivos, viajaron a Kiev el 5 de abril para conversar con Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024, sobre las condiciones de un despliegue de fuerzas militares aliadas en Ucrania, ante un hipotético cese de las hostilidades.

Al parecer, esta sería la primera de varias reuniones bajo el mismo formato.

A raíz de esta primera reunión, el director de la administración presidencial ucraniana, Andriy Yermak, sostuvo una conversación telefónica, el 8 de abril, con el consejero de seguridad nacional del gobierno británico, Jonathan Powell.

3252 Afirma Zelenski que 2 soldados chinos fueron capturados en la región de Donbass

El presidente *de facto* de Ucrania, Volodimir Zelenski –su mandato presidencial expiró en mayo de 2024– afirmó el 8 de abril durante una conferencia de prensa en Kiev: “Nuestros defensores capturaron 2 militares chinos en territorio ucraniano. Los ucranianos lucharon con 6 soldados chinos en la región de Donetsk, en Tarasivka y Bilohorivka. Dos fueron hechos prisioneros. Tenían sus documentos de identidad, sus pasaportes e incluso sus tarjetas de crédito. Son ciudadanos chinos.”

Aludiendo a China, Zelenski agregó: “Es otro país que aporta un apoyo militar a la invasión de Ucrania por

parte de Rusia. Otro, después de Irán y de las tropas norcoreanas. Pero hay una diferencia: los norcoreanos lucharon contra nosotros en el oblast de Kursk [en suelo ruso] mientras que los chinos luchan en territorio ucraniano. Pienso que se trata de un asunto importante que debemos discutir con nuestros socios.”

☞ Kiev sigue considerando la región de Donbass como territorio ucraniano, a pesar de que la población de esa región reclamó por vía de referéndum, y obtuvo, la integración de ese territorio a la Federación Rusa.

☞ Se ignora si los “prisioneros chinos” mencionados por Zelenski serían soldados del ejército regular chino o mercenarios reclutados por Moscú. Al día siguiente de este anuncio de Zelenski, la prensa ucraniana afirmó que hay al menos 150 chinos entre las tropas rusas que participan en la operación militar especial iniciada el 24 de febrero de 2022.

Ediciones en idiomas

Voltaire, *Actualidad Internacional* se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3253 El Consejo de Europa expresa inquietud por los derechos humanos

El Comisario de Derechos Humanos adscrito al Consejo de Europa, el irlandés Michael O’Flaherty, entregó su [informe anual](#), el 7 de abril.

Según ese documento, como resultado del “regreso de la política de las grandes potencias” y de la “pandemia de la desinformación”, “nos encontramos hoy al borde de un precipicio en el que perderíamos mucho, si no todo”. O’Flaherty insiste sobre todo en “la guerra de agresión de Rusia en Ucrania”, tema al que concede “prioridad absoluta”, aunque también menciona el manejo de las migraciones, la cuestión de los romaníes (gitanos o cingaros, nómadas europeos en general), así como la protección de los defensores de los derechos,

cuestionada según él por legislaciones represivas. El Comisario de Derechos Humanos también expresa en su informe anual particular preocupación por las “represiones que afectan a las personas LGBTI y las asociaciones que las defienden”, principalmente en Georgia y Hungría.

3254 La Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa contra la “injerencia extranjera”

La Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa adoptó por mayoría (141 votos a favor, 13 en contra y 4 abstenciones) una [resolución](#) donde reclama una respuesta coordinada frente a una “injerencia extranjera” que califica de “amenaza para la seguridad democrática en Europa”.

Según la relatora de la resolución, la letona Zanda Kalnina-Lukasevica, “esta injerencia apunta contra los procesos democráticos para falsear sus resultados, erosiona la confianza del público en los procesos democráticos y trata de influir en la adopción de posiciones políticas para obtener una ventaja política”.

El portavoz del Grupo por la Izquierda Unitaria Europea, el chipriota George Loucaides, observó que “ese informe no dice nada sobre la OTAN, sobre Estados Unidos e incluso sobre la Unión Europea en el montaje de cambios de régimen, el apoyo a aliados autoritarios y la utilización de medios y de redes financieras para manipular los resultados políticos”.

3255 El enfoque ruso sobre la “Guerra Mundial comercial”

El vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia, Dimitri Medvedev, escribió el 6 de abril en su cuenta de Telegram: “Trump sacudió brutalmente el sistema comercial mundial imponiendo aranceles a la casi totalidad del mundo. Las consecuencias serán mundiales. Habrá contra-aranceles impuestos a las mercancías provenientes de Estados Unidos. Se romperán las antiguas cadenas de suministro, pero otras nuevas se formarán. ¿Y nosotros? De todas maneras, Rusia prácticamente ya no hace negocios con Estados Unidos, ni por cierto tampoco con la Unión Europea: la casi totalidad de los intercambios comerciales está bajo sanciones. Pero seguimos desarrollándonos... y a un ritmo sostenido: para el primer trimestre de 2025, el crecimiento [ruso] se elevará a alrededor de un 3%. Así

que es inútil reaccionar impulsivamente. Según el consejo inmortal de Lao-Tze, debemos sentarnos al borde del río y pronto veremos pasar el cadáver del enemigo. En este caso, el cadáver en descomposición de la economía europea.”

3256 Rusia rechaza el proyecto de fuerza europea “de paz” en Ucrania

El embajador itinerante del ministerio de Exteriores ruso sobre los crímenes del régimen de Kiev, Rodion Miroshnik, declaró que el envío de una fuerza europea “de paz” a Ucrania *“podría, de hecho, ser considerado como una ocupación flagrante de Ucrania por parte de Europa (...) [para] tomar el control militar del régimen político [de Kiev] en aras de conservar el gobierno exterior sobre esa tierra, sin importar cómo puedan terminar las negociaciones”.*

ÁFRICA

3257 La posición de Francia, enunciada en Egipto, sobre Palestina

El presidente francés, Emmanuel Macron, viajó a Egipto, donde se reunió con el presidente de ese país, Abdelfatah al-Sisi, y con el rey Abdallah II de Jordania, los días 7 y 8 de abril. Tanto Egipto como Jordania fueron contactados recientemente por Estados Unidos para solicitarles que reciban toda la población de la franja de Gaza, e incluso a todos los palestinos en general. El presidente Macron declaró:

“Nos oponemos firmemente a los desplazamientos de población y a toda anexión, tanto de Gaza como de Cisjordania. Eso sería una violación del derecho internacional, una amenaza grave para la seguridad de toda la región, incluyendo la [seguridad] de Israel. Reitero igualmente mi pleno apoyo al plan de reconstrucción de Gaza adoptado por la Liga Árabe el 4 de marzo pasado y saludo aquí el trabajo crucial de Egipto en ese sentido, que ofrece una vía realista para la reconstrucción de Gaza y que también debe abrir el camino a un nuevo gobierno palestino en el enclave bajo la dirección de la Autoridad palestina. El Hamas no debe tener ninguna participación en ese gobierno, no puede constituir ya una amenaza para Israel. Hablamos otra vez esta mañana y en la noche de ayer con el presidente [al-Sisi] y tendremos la ocasión en un instante de que se una a nosotros el rey de Jordania para hablar con más

tiempo sobre ese tema esencial para toda la región y más allá. Pero tenemos la profunda convicción de que esa es, en efecto, la única respuesta política que permitirá garantizar la estabilidad y la seguridad en Gaza y en toda la región. Y es en ese sentido que vamos a trabajar, o sea en la perspectiva de la conferencia internacional por los dos Estados, [conferencia] que Francia copresidirá en unos meses con Arabia Saudita, y que queremos trabajar en detalle con ustedes.”

☞ A lo largo de los 2 últimos años, Francia ha oscilado constantemente entre el respaldo “incondicional” a Israel y un apoyo a los palestinos. Esta última declaración del presidente Macron parece indicar que, a raíz de la renuncia del franco-israelí Alexis Kohler, al cargo de secretario general de la presidencia de Francia, París vuelve ahora a su posición histórica.

Numerosas fuentes cercanas a la presidencia de Francia estiman que París podría reconocer el Estado de Palestina durante la conferencia de las Naciones Unidas que el presidente francés Emmanuel Macron y el príncipe heredero del trono saudita, Mohamed ben Salman, copresidirán en Nueva York.

ASIA

3258 Israel divide la franja de Gaza en 5 partes

El primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, confirmó que las fuerzas armadas de Israel han dividido la franja de Gaza en 5 partes abriendo 4 pasos perpendiculares al litoral del enclave. Además, del “corredor Filadelfia”, una zona neutral entre Egipto e Israel, pero actualmente ocupada militarmente por el ejército israelí, las tropas de Israel han creado:

- el corredor de Mefalsim;
- el corredor de Netzarim;
- el corredor de Kissufim;
- y el corredor de Morag. Este último es una nueva “instalación” israelí situada a 12 kilómetros de la frontera egipcia.

3259 Declaración del grupo ecuménico “A Jerusalem Voice for Justice”

Un grupo ecuménico denominado “A Jerusalem Voice for Justice” [Una voz de Jerusalén por la Justicia] publicó el 4 de abril un [llamado](#) del que reproducimos varios fragmentos:

“(…) Mientras prosigue la guerra en Gaza, Israel ha lanzado una guerra en Cisjordania, oculta a los ojos del mundo. El ejército israelí está realizando el mayor desplazamiento de palestinos de Cisjordania desde 1967. Según la OCHA [siglas en inglés de la Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios], más de 40 000 palestinos ya han sido desplazados y viven actualmente sin techo, sin servicios esenciales ni atención sanitaria (...)
Recientemente, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, declaró que en unas semanas haría anuncios cruciales sobre el futuro de nuestra patria. Tememos la anexión inminente de los territorios palestinos por parte de Israel. El uso creciente de la denominación «Judea y Samaria» (en vez de Cisjordania ocupada), la explotación de la terminología bíblica para sembrar confusión sobre las realidades políticas actuales, indican una voluntad de borrar del mapa a Palestina y los palestinos, haciendo como si no existiésemos. Ya es hora de insistir en que los palestinos tienen derecho a vivir en su patria, de unirse a quienes, en todo el mundo, reclaman igualdad, justicia y paz para los palestinos tanto como para los israelíes.

(…) Los palestinos son «el prójimo». El inviolable Mandamiento de la Palabra de Dios que compartimos es el siguiente: «Ama a tu prójimo como a ti mismo.» (Levítico 19:18, Mateo 22:39, Marcos 12:31, Lucas 10:27, Romanos 13:19). Expulsar a los palestinos de su patria no sólo es un acto de violencia, es un sacrilegio.”

Entre los firmantes de este llamado figuran el Patriarca Latino de Jerusalén, Michel Sabbah; el Obispo luterano de Tierra Santa, Munib Younan; el señor Yusef Daher; la señora Sawsan Bitar; el señor John Munayer; el señor Samuel Munayer; el Reverendo David Neuhaus; el Reverendo Frans Bouwen; y el Reverendo Alessandro Barchi.

3260 Un video demuestra que el ejército de Israel asesinó deliberadamente 15 socorristas el 23 de marzo

La publicación de un video hallado en el teléfono celular del socorrista palestino Rifaat Radwan, cuyo cadáver fue descubierto por la ONU en una fosa común, demostró que un convoy de 3 ambulancias de la Media Luna Roja Palestina, un camión de bomberos y un vehículo de la ONU fue atacado deliberadamente por el ejército de Israel el 23 de marzo. En el video puede verse claramente que los 5 vehículos estaban perfectamente identificados, que llevaban los girofaros encendidos y que todo el personal portaba uniformes reflectantes. La publicación del video permite descartar la versión oficial del ejército de Israel, que afirmó inicialmente que sus soldados habían atacado un convoy de vehículos “no identificados”.

Después de darse a conocer el video acusador, el ejército de Israel modificó su versión de los hechos, afirmando –sin aportar pruebas– que 6 de los 15 socorristas masacrados eran “terroristas” del Hamas.

Después de varios días de búsqueda, los cuerpos de los 15 socorristas asesinados por el ejército de Israel fueron hallados en una fosa común. El ejército de Israel enterró incluso los 5 vehículos.

3261 Insisten en querer erradicar la resistencia libanesa

• La enviada especial del presidente estadounidense Donald Trump en Líbano, Morgan Ortagus, declaró el 6 de abril a la televisora libanesa LBCI que “*el Hezbollah es como un cáncer que hay que erradicar si queremos que Líbano se cure*”. Seguidamente acusó a Irán de arrastrar la región hacia “*una nueva y peligrosa fase de inestabilidad*” y exhortó al gobierno libanés a “*rechazar todo papel de Irán y sus aliados*”. Refiriéndose al presidente del parlamento libanés, Nabih Berri, de confesión chiita, la enviada especial estadounidense dijo sentirse “*optimista en cuanto al papel que va a desempeñar en la próxima etapa*”.

- Un avión de reconocimiento del ejército libanés sobrevoló el sur de Líbano, con el consentimiento de la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas para el Líbano (FINUL).

- El Patriarca maronita, Bechara Rai, declaró la semana pasada que es hora de que todas las armas estén en manos del Estado libanés pero que eso exigirá tiempo y diplomacia porque *“Líbano no puede soportar una nueva guerra”*.

- Después de un encuentro con el Patriarca maronita Bechara Rai, el primer ministro libanés, Nawaf Salam, declaró, el 9 de abril, que había venido a informar a monseñor Rai sobre sus conversaciones con la enviada especial estadounidense Morgan Ortagus. *“El monopolio de las armas y la cuestión de la extensión de la autoridad del Estado [libanés] sobre el conjunto del territorio [nacional] pronto se abordarán en el consejo de ministros”*, dijo el jefe del gobierno libanés. Después agregó: *“Israel debe retirarse completamente de los 5 puntos [que sigue ocupando en territorio libanés]. Trabajamos en la aplicación de la resolución 1701. No he sido informado de amenazas de reanudación de la guerra.”*

- Un alto responsable del Hezbollah declaró a la prensa: *“El Hezbollah está dispuesto a discutir sobre la cuestión de sus armas si Israel se retira de los 5 puntos [que sigue ocupando en suelo libanés] y pone fin a su agresión contra los libaneses.”*

Ghaleb Abou Zaynab, miembro del buró político del Hezbollah, declaró el 9 de abril que él no está de acuerdo en cuanto a desarmar al partido. *“No estoy de acuerdo en entregar las armas [del Hezbollah]. Soy favorable a un diálogo, pero sobre la manera de permitir que Líbano tenga una posición de fuerza que le permita preservar su existencia en medio de estos grandes cambios”*, precisó el dirigente del Hezbollah.

3262 Afirman que las milicias iraquíes estarían dispuestas a desarmarse

Izzat al-Chahbandar, político chiíta cercano a la alianza gubernamental iraquí, dijo a la agencia británica Reuters que hay conversaciones *“muy avanzadas”* entre el primer ministro de Irak, Mohammad Chia al-Soudani, y varios

Análisis de Red Voltaire

- [«Occidente contra... ¿el CRINK?»](#), por Manlio Dinucci

El secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, precisó la posición del presidente Trump sobre la OTAN. En la reunión de los ministros de Exteriores de la alianza atlántica, el 4 de abril, el jefe de la diplomacia estadounidense explicó que el presidente Trump no tiene nada en contra de la OTAN... si cada uno de sus miembros le dedica un 5% de su PIB, o sea si multiplican por 2 sus presupuestos militares este mismo año. Como esa exigencia es inalcanzable a corto plazo, cada uno de los Estados miembros de la OTAN tendrá que prepararse para un futuro muy complicado.

Ahora parece más probable que Estados Unidos decida abandonar su estatus de “jefe” de la OTAN y que limite su protección militar a unos pocos países capaces de consagrar de inmediato a la defensa las sumas que exige Washington.

dirigentes de la Resistencia Islámica en Irak (la coalición de milicias iraquíes Kataeb Hezbollah, Nujabaa, Kataeb Sayyed el-Chuhada y Ansarullah al-Awfiyaa) y que esos grupos parecen dispuestos a aceptar los llamados de Estados Unidos a desarmarse. *“Las facciones no dan muestras de obstinación ni insisten en continuar bajo su forma actual”*, agregó precisando que esos grupos están *“perfectamente conscientes”* de que pueden convertirse en blanco de Estados Unidos.

Al parecer, los Guardianes de la Revolución iraníes han aceptado que esos grupos eviten verse arrastrados a un conflicto potencialmente devastador con Estados Unidos e Israel.

Según Izzat al-Chahbandar, el gobierno iraquí no ha concluido aún un acuerdo con los dirigentes de las milicias ya que todavía está en discusión un mecanismo para concretar el desarme. Las opciones incluyen la transformación de las milicias en partidos

políticos y su eventual integración a las fuerzas armadas iraquíes.

3263 Estados Unidos e Irán iniciaron conversaciones

Estados Unidos e Irán iniciaron conversaciones indirectas en Omán. El presidente estadounidense Donald Trump está representado por su enviado especial, Steve Witkoff, mientras que el ministro de Exteriores iraní, Abbas Araghchi, representa al presidente de la República Islámica, Masud Pezeshkian. El ministro de Exteriores de Omán, Sayyid Badr ben Hamad ben Hamood al-Busaidi, actúa como mediador entre las partes.

El presidente estadounidense Donald Trump, que inicialmente presentaba exigencias inaceptables para Irán, anunció personalmente a la prensa el inicio de las conversaciones, precisamente en presencia del primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, radicalmente opuesto a todo contacto con Teherán.

3264 Los 10 países de la ASEAN se declaran abiertos a un diálogo comercial con Estados Unidos

Los ministros de Economía de los 10 países miembros de la Asociación de Naciones de Asia Sudoriental (ASEAN, según sus siglas en inglés) publicaron el 10 de abril un [comunicado](#) destinado a rebajar la tensión en las relaciones comerciales con Estados Unidos. *“Expresamos nuestra intención común de entablar un diálogo franco y constructivo con Estados Unidos para responder a las preocupaciones comerciales. Una comunicación y una colaboración abiertas serán esenciales para garantizar una relación equilibrada y duradera. Con ese espíritu, la ASEAN se compromete a no imponer ninguna medida de represalia en respuesta a los aranceles estadounidenses”*, anuncia la declaración.

Los países miembros de la ASEAN son Brunéi, Camboya, Filipinas, Indonesia, Laos, Malasia, Myanmar, Singapur, Tailandia y Vietnam.

☞ Los Estados de la ASEAN optaron por no irritar al presidente Trump, pero al mismo

tiempo se concertaron para no negociar por separado.

3265 El Tribunal Constitucional de Corea del Sur ratifica la destitución del presidente Yoon Suk-yeol

El Tribunal Constitucional surcoreano ratificó, el 4 de abril, la destitución del presidente Yoon Suk-yeol por *“insurrección, abuso de poder y obstrucción a sus funciones constitucionales”*.

A esta ratificación debe seguir la rápida realización de una nueva elección presidencial. El favorito sería el líder del Partido Democrático de Corea, Lee Jae-myung, quien fue candidato en la anterior elección presidencial, en 2022.

3266 Enfrentamiento comercial entre Estados y China

China reaccionó enérgicamente ante el aumento de aranceles decretado por la administración Trump. El gobierno chino presentó su análisis de esa política en un [comunicado](#).

Según el comunicado chino, Estados Unidos *“utiliza los aranceles como arma para ejercer el máximo de presión en favor de sus intereses egoístas. Esto es un acto típico de unilateralismo, proteccionismo e intimidación económica. Pretextando «reciprocidad» y «justicia», Estados Unidos recurre a un juego de suma cero para imponer, en esencia, el principio de «primero Estados Unidos» y el «excepcionalismo estadounidense». Trata de explotar los aranceles para subvertir el orden económico y comercial existente, anteponer los intereses estadounidenses al bien común de la comunidad internacional y promover sus ambiciones hegemónicas a expensas de los intereses legítimos de todos los países.”*

Luego de recalcar que *“presionar y amenazar no es el modo correcto de tratar con China”*, ese país expresa nuevamente su voluntad de iniciar negociaciones y anuncia que ha adoptado medidas de respuesta. Las contramedidas chinas fueron recibidas con cólera por el presidente Trump quien elevó a 125% el arancel ya anunciado para los productos chinos. China replicó imponiendo un arancel de 84% a los productos estadounidenses.

3267 La OTAN reactiva su proyecto de “Alianza Atlántico-Pacífico”

De visita en Japón, el 8 de abril, el secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte, declaró: *“China apoya los esfuerzos de Rusia. China refuerza sus fuerzas armadas, incluyendo su marina [de guerra], a un ritmo rápido. No podemos ser ingenuos y debemos trabajar verdaderamente juntos para evaluar lo que sucede.”* Rutte agregó que China, Corea del Norte y Rusia intensifican sus ejercicios militares y su cooperación *“comprometiendo la estabilidad mundial”*.

Según el secretario general de la OTAN, eso *“se repercute en la región Indo-Pacífico e, inversamente, en las cuestiones euro-atlánticas. Nuestra seguridad es, por consiguiente, según creo, indisociable.”*

☞ Desde 2019, la OTAN viene tratando extender su “zona de competencia” y de integrar a Japón, Australia y Corea del Sur.

3268 El gobierno de Japón se prepara para negar la Masacre de Nankín

El Museo de la Bomba Atómica de Nagasaki va a actualizar su presentación sobre la Segunda Guerra Mundial con vista al 80° aniversario del bombardeo nuclear estadounidense. Pero esa actualización está viéndose lastrada por una polémica ya que nuevos miembros de la comisión a cargo de ese trabajo exigen que el museo suprima toda referencia a la masacre perpetrada por los imperialistas japoneses en la ciudad china de Nankín, hecho histórico que según ellos nunca existió.

☞ A nadie se le ocurriría cuestionar el sufrimiento de los japoneses durante los bombardeos atómicos estadounidenses contra Hiroshima y Nagasaki, pero algunos representantes del actual gobierno japonés ponen en tela de juicio los crímenes que los imperialistas nipones perpetraron en China, principalmente la Masacre de Nankín.

☞ Durante la segunda guerra de Japón contra China, las tropas japonesas invadieron la ciudad de Nankín, que era entonces la capital china. En diciembre de 1937 y enero de 1938 las tropas

niponas exterminaron 200 000 personas en Nankín, según el Tribunal Internacional para el Extremo Oriente –300 000, según el Tribunal sobre los Crímenes de Guerra de Nankín. Gran parte de las víctimas eran mujeres y niñas, violadas antes de ser asesinadas a bayonetazos. Los nostálgicos del imperialismo japonés, como el actual primer ministro nipón Shigeru Ishiba (Cf. VAI 2056), niegan la Masacre de Nankín, a pesar del sinnúmero de testimonios personales y de pruebas fotográficas e incluso cinematográficas de aquella época.

☞ El gobierno del primer ministro japonés Shigeru Ishiba no prevé publicar declaración alguna en ocasión del 80° aniversario del fin de la Segunda Guerra Mundial, pero estimula subrepticamente la “sociedad civil” a borrar las huellas de los crímenes del imperialismo japonés.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3269 Comunicado del G7 contra China

Los ministros de Exteriores de Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia, Japón y Reino Unido y la Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad publicaron, el 6 de abril, una declaración común en nombre del G7:

“Nosotros, los ministros de Exteriores del G7 (...) y la Alta Representante de la Unión Europea, expresamos nuestra profunda preocupación ante los actos provocadores de China, en particular los recientes ejercicios militares de gran envergadura alrededor de Taiwán.

Esas actividades cada vez más frecuentes y desestabilizadoras agravan las tensiones entre las dos orillas del estrecho y ponen en peligro la seguridad y prosperidad mundiales.

Los miembros del G7 y el conjunto de la comunidad internacional se interesan por el mantenimiento de la paz y la estabilidad en el conjunto del estrecho de Taiwán. Nos oponemos a toda acción unilateral tendiente a amenazar esa paz y esa estabilidad, incluso mediante la fuerza y la coerción.

Los miembros del G7 siguen estimulando el arreglo pacífico de los problemas mediante un diálogo constructivo entre las dos orillas del estrecho.”

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)